

令和4年9月1日(木)



つつじが丘小学校
学校だより

つつじ

昭島市立つつじが丘小学校長 上田 祥市



失敗から学びながら、人は成長する

校長 上田 祥市

しばらく息をひそめていた蝉が、戻ってきた夏を惜しむかのように一斉に鳴き始めました。長い夏休みが終わり、今日から2学期が始まります。初日はあいにくの雨の始まりとなりましたが、今朝久しぶりに会った子供たちは、急に大きくなった気がして、たくましく見えました。子供たちが笑顔で元気に挨拶をしながら校舎に入っていくと、学校全体が命を吹き込まれるように生き生きとしてきます。

夏から秋へと向かう9月、少しずつ学校生活のリズムに戻し、楽しく充実した学校生活を送れるようにしていきたいと思います。

私の夏の思い出。

この夏、初任のときの教え子が会いに来てくれました。何人かはこれまでも時々会っていましたが、彼とは20数年ぶりでした。頭の中では小学生のやんちゃな彼しか未だに浮かばないけど、目の前にいるのは47歳、中年の男性。色黒く日焼けした顔で、「ご無沙汰しています。」と言われて、少し後ずさりするほど戸惑いました。前にあったのは20代のころ。粋がってスポーツカーを乗り回していた時とは違い、もうすっかり落ち着きのある大人でした。

「あれからどうしていたの。」と切り出す私に、「いろいろな苦労や挫折があり、悩んだ挙句東京を離れ、縁あって長野で仕事することになり、今では数人を雇う大工の棟梁。」とこれまでの悩みを吹っ切るように明るく話してくれました。彼は、卒業文集に「大工になる」と書いていて、実現していました。その後、昔の私の授業のことや自分に話してくれたことなど、笑いながら語り合い、気が付くとあっという間に数時間が経っていました。別れた次の日彼が送ってくれた動画には、小学生のころ私がギターを弾いて一緒に歌った歌を彼が熱唱する姿が映っていました。

今本校に通う子供たちは、この先どのように生きていくのだろうと想像します。「失敗を恐れず経験からたくさん学んでほしい。どんなことでもいいからチャレンジしながら自分の良さを見つけて、自信をもって歩いて行ってほしい。たとえ困難な場面に出会っても、自分を諦めなければチャンスは必ず来る。」そう思っていてほしいし、そう思える心の故郷としての小学校でありたいと、彼と再会し、改めて思いました。

今、子供に対して寛大な大人が減りました。失敗を許さない雰囲気があり、子供たちは失敗を恐れる子も増えました。子供は、経験を通して学びます。成功も失敗も大きな学びです。嫌なことを楽しかったことよりもずっと覚えているのは、同じ失敗を繰り返さないようにたくさんの情報を記憶するからだそうです。だから失敗は多くのことを学んでいるのです。子供たちの将来を想像し、長い目で成長を信じていきたいと思います。

生活指導部より

感染症対策と熱中症対策について

9月に入ってから暑い日が続きます。感染症対策と併せて、熱中症対策も引き続き行っていきます。



○屋外活動について

- 当日の気温や環境省による「WBGT（暑さ指数）」を基準に屋外活動を適宜制限しています。
- 状況に応じて、マスクを外して活動するよう声をかけています。ご家庭でも屋外でのマスク着脱についてお子様とご相談ください。

○登下校中について

- 熱中症予防のため、登下校中も帽子の着用をすすめています。
- 周囲の状況に気を付けながら水分補給をするように指導をしています。なお、下校前には水筒の中身の確認と十分な水分補給をしてから帰るように声をかけています。

ICT 部より

タブレット活用状況の紹介 と 充電に関するお願い

高学年では、学習の場面に応じたタブレット端末の活用がすすんでいます。自分の考えを共有したり、友達の意見を確認したりすることにタブレット端末は適しています。意見の共有がスムーズにできるため、話し合い活動がしやすく、学びが深まっています。



1学期の授業では、充電が不十分なタブレットを授業中に充電している児童がいました。ご自宅での充電を基本としていますので、ご協力の程、どうぞよろしくお願いいたします。

特別活動プロジェクトより

アートフェスティバルについて



10月21日（金）22日（土）にアートフェスティバルを開催します。

今年度のアートフェスティバルでは、学年やクラスで話し合い、テーマを決めて教室を空間アートにする「教室まるごと大変身」や図工科で制作したものを展示する「個人作品展示」を実施します。子供たちが自分たちの思いや願い、伝えたいことや好きなことなどを表現できるように計画しています。

また、21日（金）はお弁当の日になっているため、お弁当のご用意をお願いいたします。保護者の皆様への公開は、22日（土）の午後から地区ごとに公開を予定しています。詳しい内容につきましては、後日配布されるアートフェスティバルについてのお知らせをご参照ください。

研究プロジェクトより

本校の校内研究について

本校は、昨年度から昭島市の研究推進指定校として児童の学力向上をテーマに校内研究に取り組んでいます。研究主題を「児童が主体的に学びを深める指導の工夫～視点を明確にした授業改善を通して～」とし、児童が自分たちの力で学んでいく姿を目指しています。

夏季休業中には、1学期に撮影したそれぞれの授業動画を振り返りながら、チームごとに授業改善に向けて話し合いました。



2月22日には、研究発表も予定されています。

これから更に激しく変化していく未来を生きていく子供たちの10年後20年後を想像しながら、必要とされる力が身に付くように授業改善に取り組んでいきます。

< 9月行事予定 >

1	木	始業式 特別時程
2	金	身体計測(5・6年生、杉の子学級) 給食始
3	土	
4	日	
5	月	そよかぜ月曜午前振替 身体計測(3・4年生)
6	火	杉の子学級宿泊学習 身体計測(1・2年生)
7	水	杉の子学級宿泊学習 そよかぜ2学期通室始 クラブ
8	木	杉の子学級3～6年 4時間授業
9	金	委員会
10	土	えがお塾
11	日	
12	月	教育実習始
13	火	
14	水	
15	木	
16	金	



17	土	
18	日	
19	月	【敬老の日】
20	火	
21	水	
22	木	
23	金	【秋分の日】
24	土	
25	日	
26	月	そよかぜ参観旬間始
27	火	
28	水	クラブ
29	木	
30	金	生活科見学(2年生)

※今月も予告なしの避難訓練を実施します。
 ※今後の状況により、予定が変更となる場合があります。その場合は随時お知らせいたします。

< 9月の生活目標 >

かんしゃ きも 感謝の気持ちで「いただきます」

< 教育実習について >

9月12日(月)から10月7日(金)までの約3週間、3年1組で1名 教育実習を行います。
 よろしくお願いたします。

< 学校時間以外に震災が発生した場合の児童の安否報告について >

学校外で震災が発生した場合の児童の安否報告について、以下の通りご対応をお願いします。

学校就学時間以外に震災が発生した場合は、児童生徒または保護者は、震災が起きた翌日の正午までに電話かメールまたは直接来校し、安否状況を学校に報告してください。

学校徴収金 第2回引き落とし日 9月13日(火)

※9月12日(月)までに口座に入金していただきますようお願いいたします。

間に合わなかった方の再引き落とし日は9月27日(火)となります。26日(月)までをお願いします。